



## Fortbildungsseminar – Fit für den Notfall

### Wissenswertes für den ärztlichen Notfalldienst

Fortbildung gemäß gemeinsamer Notfalldienstordnung der ÄKWL und der KVWL

**Veranstalter:** Akademie für ärztliche Fortbildung der ÄKWL und der KVWL in Zusammenarbeit mit dem Studieninstitut Westfalen-Lippe, Fachbereich Medizin und Rettungswesen, Bielefeld

**Termin:** Samstag, 12. Oktober 2013, 09:00 bis - 17:00 Uhr, in Bielefeld

**Veranstaltungsort:** Bielefeld

**Zielgruppe:** Ärzte/innen

#### **Leitung:**

Dr. med. **Achim Röper**, Oberarzt der Klinik für Anästhesie und operative Intensivmedizin, Klinikum Bielefeld, Teutoburger Str. 50, 33604 Bielefeld  
Ärztlicher Leiter Ressort Medizinische Fortbildung, Fachbereich Medizin und Rettungswesen, Studieninstitut Westfalen-Lippe

#### **Inhalte.**

Der ärztliche Notfalldienst stellt Ärztinnen und Ärzte immer wieder vor besondere Herausforderungen, vor allem, wenn es sich um die dringliche Versorgung „fachfremder“ Krankheitsbilder handelt.

Die gemeinsame Notfalldienstordnung der ÄKWL und der KVWL vom 11. November 2009/20. März 2010 regelt im § 1 Abs. 7, dass sich am Notfalldienst teilnehmende Ärzte/innen kontinuierlich für die Wahrnehmung des Notfalldienstes fortzubilden haben.

Das Fortbildungsseminar „Fit für den Notfall - Wissenswertes für den ärztlichen Notfalldienst“ ist als Kompakt-Kurs konzipiert, der exemplarisch, wichtige Notfallsituationen, die im Bereich des ärztlichen Notfalldienstes auftreten können, behandelt. Er richtet sich sowohl an Ärzte/innen, die die Notdiensttätigkeit neu aufnehmen, als auch an diejenigen, die ihr Wissen auffrischen möchten.

Das Seminar beinhaltet neben theoretischen Vorträgen die Bearbeitung von Fallbeispielen in Kleingruppen. Für die Auffrischung praktischer Kenntnisse verweisen wir auf die Notfalltrainings „Notfälle in der Praxis – Cardiopulmonale Reanimation“ der Akademie für ärztliche Fortbildung der ÄKWL und der KVWL. Eine intensivere Auseinandersetzung mit bestimmten Themen in theoretischer und auch praktischer Form ermöglicht der Besuch der Intensivseminare „Fit für den Notfall“, die in Kooperation mit dem Fachbereich Medizin und Rettungswesen im Studieninstitut Westfalen-Lippe angeboten werden.

